
Mariage d’Anne-Claire et Franck le samedi 23 avril 2022 
14h à Champaigue (03210 Marigny), après les témoignages des 4 témoins 

 
 

Première lecture (1 Corinthiens 12,31-13,8a) 
L’hymne à l’amour 

31Recherchez donc avec ardeur les dons les plus grands.  
Et maintenant, je vais vous indiquer le c hemin par excellence. 

  1J’aurais beau parler toutes les langues des hommes et des anges,  
si je n’ai pas la charité, s’il me manque l’amour,  
je ne suis qu’un cuivre qui résonne, une cymbale retentissante. 

  2J’aurais beau être prophète, avoir toute la science des mystères et toute la connaissance de Dieu,  
j’aurais beau avoir toute la foi jusqu’à transporter les montagnes,  
s’il me manque l’amour, je ne suis rien. 

  3J’aurais beau distribuer toute ma fortune aux affamés,  
j’aurais beau me faire brûler vif,  
s’il me manque l’amour, cela ne me sert à rien. 

  4L’amour prend patience ;  
l’amour rend service ;  
l’amour ne jalouse pas ;  
il ne se vante pas,  
ne se gonfle pas d’orgueil ; 

  5il ne fait rien d’inconvenant ;  
il ne cherche pas son intérêt ;  

il ne s’emporte pas ;  
il n’entretient pas de rancune ; 

  6il ne se réjouit pas de ce qui est injuste,  
mais il trouve sa joie dans ce qui est vrai ; 

  7il supporte tout,  
il fait confiance en tout,  
il espère tout,  
il endure tout. 

 
 
 

Evangile (Luc 6, 36-37)  
Quelques conseils évangéliques pour un « vivre ensem ble » fraternel 

Jésus disait à Ses disciples : 
36Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux. 
37Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés ;  

ne condamnez pas, et vous ne serez pas condamnés.  
Pardonnez, et vous serez pardonnés. 

38Donnez, et l’on vous donnera :  
c’est une mesure bien pleine, tassée, secouée, débordante, qui sera versée dans le pan de votre vêtement ; 
car la mesure dont vous vous servez pour les autres  
servira de mesure aussi pour vous. » 

39Il leur dit encore en parabole :  
« Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ?  
Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? 

40Le disciple n’est pas au-dessus du maître ;  
mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître.  

8aL’amour ne passera jamais. 



Homélie du père Claude Herbach 
Curé de la paroisse ND du Bourbonnais (au tour de la cathédrale de Moulins) 
 

Hier soir, en pensant à aujourd’hui, je me demandais sir j’étais bien sûr de ce que j’allais faire ici et 
pourquoi je venais le faire. Nous avons eu plusieurs rencontres ensemble… et je suis allé de surprise 
en surprise ! Vous l’avez compris, j’observe et j’écoute… 

Et puis, je me suis souvenu que le Pape François invite les catholiques à « aller aux périphéries ». Or en 
répondant à votre demande d’être au milieu de vous ici aujourd’hui, quand je me réfère au cadre plus 
général dans lequel je suis appelé à exercer en général mon ministère, ne suis-je pas en train d’aller 
« aux périphéries » ? Et cela m’intéresse de tenter un trait d’union entre l’Eglise, que je représente ici, 
et ceux comme vous, Franck, qui s’en tiennent fermement à l’écart. 

Il me faut d’emblée préciser quelque chose : je suis moi-même « athée » du Dieu que nie les athées ! 
Et je renie l’Eglise que rejettent les ennemis de l’Eglise ! Car je le sais fort bien à l’instar de St Augustin, 
« il y en a certains qui se croient dans l’Eglise et qui sont en réalité dehors, et d’autres qui se croient 
dehors et qui sont en réalité dedans ». 

Si je suis ici, c’est parce que je crois comme Bergson « qu’il y a quelque chose plutôt que rien », et je 
crois que ce « quelque chose » est en réalité quelqu’un, et que ce quelqu’un est l’Amour même. Je suis 
ici au nom de l’Amour et au nom de cette Eglise qui depuis 2000 ans, malgré ses nombreuses erreurs 
et malgré les faiblesses indubitables des hommes, annonce l’Amour, toujours l’Amour. Et pour moi 
l’amour c’est Dieu, c’est tout un. 

Je suis ici pour vous confier à Dieu et Lui demander de vous bénir et d’éclairer votre route. Mais je vous 
rassure : si vous ne Le cherchez pas, si vous ne vous tournez pas vers Lui, Dieu ne vous dérangera 
probablement pas. [Première femme devenue docteur en philosophie en Allemagne, d’origine juive et 
devenue carmélite après être passée par une phase d’athéisme, déportée et décédée à Auschwitz], 
Edit Stein aimait à dire que la liberté de l’homme, même Dieu s’agenouille devant elle ! 

Vous avez choisi de magnifiques lectures qui justement ne parlent finalement que d’amour. Nous 
pouvons donc nous comprendre. Et une fois arrivées à leur terme, nos vies n’auront que la valeur de 
l’amour que nous aurons reçu et donné et reçu. Il est plus facile de donner de l’amour qu’en recevoir ; 
après tout, on aime comme on veut, on aime comme on peut, et l’autre attend parfois autre chose… 
Je voudrais vous livrer un des plus beaux conseils sur l’amour conjugal (qui vaut sans doute aussi pour 
l’amour d’amitié), qui nous est donné par un philosophe juif, Emmanuel Lévinas : « En amour, il faut 
toujours considérer l’autre comme un pauvre et comme un maître ». 

Il faudra, ma chère Anne-Claire, que vous soyez là pour protéger Franck, en les acceptant, de ses 
gamineries et de ses colères ; vous aussi mon cher Franck vous devrez protéger Anne-Claire et la 
consoler, et aussi lui faire partager ce que vous avez compris du monde. « Un aveugle peut-il guider 
un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? » demande le Christ. Je me 
demande qui sont les aveugles : vous deux ? nous tous ? 

Vous êtes peut-être tentés de faire vôtre la maxime si chère aux anarchistes : « Ni Dieu ni maître ! ». 
J’ai cru à cela pendant 15 ans moi aussi. Mais aujourd’hui je sais qu’un homme qui avance seul est en 
danger, et que si tout va bien, au mieux il tourne en rond ! Plus que jamais, je crois que « nul n’est une 
île en soi-même » : que nous le souhaitions ou non, nous sommes solidaires, c’est-à-dire frères et 
sœurs. Avec je crois un seul Père – que d’ailleurs vous pourriez très bien appeler « Mère » ! – et dont 
le vrai nom est « Amour ». Alors, que cet amour soit toujours avec vous ! 

Bon, finalement, je sais pourquoi je suis venu aujourd’hui :  
c’est pour prier pour vous !  

[Et tous ceux de l’assemblée qui croient et la connaissent  
disent en cœur la prière du « Notre Père »]  


